

# 陶都会だより

2020年

4月20日発行号

今回は利用者様 S.H 様に題目を書いていただきました。

## R2.4月 花見レク



ドリームパークにてお花見を行いました。外の空気を感じ皆様喜ばれていました。美味しいおやつを頂き、笑顔多く見られました！新型コロナウイルスが流行っていますが、お元気に過ごしています。

### 【今月の内容】

- ◆花見レク . . . 1
- ◆新年度挨拶 . . . 2、3、4.
- ◆食事紹介、バイキング、ドリームランチ . . . 5
- ◆職員紹介 . . . 6
- ◆農福連携 進捗状況、セラピー犬ちい . . . 7
- ◆お知らせ、ドリームカフェ、行事案内 . . . 8
- ◆多容荘 新年度挨拶 . . . 9
- ◆多容荘 . . . 10

陶都会オフィシャルサイト

<http://tohtokai.jp>

読み取りはこちら→





# 新年度のご挨拶



平成27年4月より施設長に就任させて頂き、六年目を迎えました。平素は格別のお引き立てを賜り、厚くお礼申し上げます。4月は、志も新たに希望に胸膨らませた人達の門出です。本来であれば、希望に満ちた春爛漫のはずですが、残念ながら新型コロナウイルスの猛威が止まりません。東京オリンピック・パラリンピックも来年に延期されました。社会生活は勿論の事、経済活動にも大きな影響を与えています。先の見えない不安が、あらゆる心理を揺さぶっています。「一燈を提げて暗夜を行く 暗夜を憂うるなかれ ただ一燈を頼め」この詩の一燈は「志」です。この格言は「一張の提灯を下げていれば暗い夜道も暗い闇も怖がることはない。ただ自分の足元を照らすその一つの灯りを頼りにして歩き進めばよい。」ということを書いており、どんなに先が見えないような窮地に陥ったような場合でも嘆き悲しんだり、惑うことなく自分自信の生き方、志を信じて進めばよいのだという意味が込められています。誰もが立ちすくんでしまうような暗闇の中で、不安に包まれて歩む時に足元を照らしてくれる灯りがあることはどんな力強い支えになるか分かりません。その灯りとなる意志や目標をしっかりと持ち、その光が照らす道を力強く歩み進んでいきたい、現状を打破する為にも必要な言葉ではないかと思えます。ドリーム陶都は、地域住民の方が困った時にすぐに助けを求めることのできる施設体制を整えてきました。ドリーム陶都が、大きな家となり、皆様と家族になれたらと思っています。今後とも皆様に信頼と安心していただける「顔がみえる施設」にしていきたいと思います。宜しくお願ひ申し上げます。

施設長 田中 良夫

## 【副施設長】



令和という新しい時代が始まり、1年を迎えようとしています。令和元年という年を無事に終える事が出来ました。これはひとえに御利用者様、御家族様、地域の皆様、各種関係機関の皆様、そしてドリーム陶都で働いている職員の御理解、御協力があってこそその結果となります。感謝申し上げます。

しかし、年明けからは新型コロナウイルスの影響で面会を中止せざるを得ない状況となり、御利用者様、御家族様におかれましては、御心配をお掛けすることとなり、大変申し訳なく感じております。皆様の御協力により新型コロナウイルスの感染はもちろん、インフルエンザの発生も無く、新年度を迎えられる事が出来ました。

令和2年度は生活困窮者就労訓練事業を開始致します。2/21に岐阜県より正式に認定されました。社会問題でもある「引きこもり」、「生活困窮者、生活保護受給者の増加」へ目を向け、地域で能力があるにも関わらず、一步を踏み出せない方がいるのであれば、その一步を我々と踏み出せないか。そんな想いから動き始めました。当施設でも人員不足を抱える中、こうした取り組みから、地域問題を解決しつつ、ドリーム陶都と一緒に働く仲間として迎え入れる事が出来れば、利用者様への十分な援助、職員の負担軽減にも繋げられるのではないかと考えております。

令和2年度も各部長、リーダーを筆頭に各専門職としての技術を磨きながら、御利用者様、御家族様が人生の最終ステージの場所として選んで頂いた事に感謝し、一丸となり取り組んで参ります。今年度も宜しくお願ひ申し上げます。

副施設長 小川 大輔



# 新年度のご挨拶



## 【相談部】



今年度、相談部は人事異動があり、スムーズに毎日の業務を遂行できず、利用者様並びに家族様にご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんが、新しく相談部に入职した大野と二人で力を合わせてドリームの受け入れ窓口として頑張っていきたいと思っておりますので、よろしくお願い致します。

相談部 飯田 雅俊

## 【ケアマネ部】



入居されれば施設が家であり、施設に入ったから出来ないのではなく、出来ることもあります。ドリーム陶都は他施設にない農福連携に取り組んでいます。少しでも興味をお持ちの利用者様には参加していただき、やりがいや生きがいに繋がればと思っています。各部署ケアマネが配置となり個別性を重視し利用者様が抱えている悩みや希望を取り入れたケアプラン＝生活の質の向上を目指します。今年度も宜しくお願い致します。

ケアマネ部 加藤 春美

## 【事務部】



昨年度、事務業務以外の挑戦として、珈琲の基礎知識を少しだけ学びました。新鮮な珈琲の成分には若返りや認知症予防に効果があり、香りにはリラックス効果があります。幸福であるためには「健康」であり続ける事。今、社会には目に見えない恐怖や不安で混沌としています。自身の免疫を高めるのは勿論の事ですが、利用者様・職員が少しでも気持ち穏やかにそして健やかに生活して頂く為の“挽きたて淹れたての美味しい珈琲”を今年度は提供できたらと思っています。どうぞお気軽に話しかけて下さいね。

事務部 部長 今井 千晴

## 【栄養部】



昨年度末よりコロナの影響により、利用者様の生活にも影響が出ています。行事も縮小せざるを得ず、食の楽しみへの比重が増してきています。今年度は全体に向けて提供するもの、少人数に向けて提供できるイベントを計画し、食を通して個々の満足度を上げていけるように努めて参ります。一番身近な農園で収穫できる野菜を使用したイベントも予定しておりますので、お楽しみに。今年も1年よろしくお祈り致します。

栄養部 リーダー 社本 晶子

## 【看護部】



今年度の看護部の目標は、“①早期受診・早期対応、②その人らしい生活環境を整え、支援する”です。ドリーム陶都という大きな家の中で、利用者様一人ひとりが快適で安全な、そして安心して生活出来る様に、今年も看護部として他部署と協力し支援していきたいと思っています。皆が笑顔で過ごせる楽しい我が家を目指します。宜しくお願い致します。

看護部 部長 宮城 あずさ



# 新年度のご挨拶



## 【介護部】



今年度はコロナの関係で面会自粛の中、職員はより一層気持ちを引き締め利用者様の生活に寄り添い、心配されている家族様へも職員の思いから手紙にて状況報告させて頂くことになりました。

いつ終息するかわかりませんが、昨年度から継続して一人一人が思いやりの心、助け合いの心を忘れず、強い意志で突き進みます。介護部一同今年も宜しくお願い致します。

介護部 部長 鵜飼 良裕

## 【ショートステイ】



今年度、ショートステイの目標は、利用者様一人一人の思いを実現していくと共に、レクリエーションの充実を図ります。職員同士が連携し、多くのコミュニケーションを取りながら業務改善していきたいと思えます。

レクリエーションでは、室内でのレクを重視するだけでなく、外出レクにも力を入れていきたいと思えます。今年度もよろしくお願ひいたします。

ショートステイ フロアリーダー 寺西 順也

## 【特養】



前年度は、入所してしまったからと諦めるのではなく、入所されたからこそ出来る地域交流と居心地の良い生活空間に向けて協力し一歩前に踏み出せました。本年度は特養ではなかなか取組めていなかった生き抜くノートの活用を年度目標に取り入れ、人生の終末について考えながら個々のニーズに沿った支援を目指して行きたいと思えます。

特養 フロアリーダー 杉浦 彰

## 【ケアハウス】



今年度は「尊厳のある暮らしを支えるサービスの提供」を目標とし、「尊厳のある暮らし」を職員間で考えながら、利用者様が日々の生活に「普通の生活」と感じる事が出来るようなケアをしていきたいと思っています。新型コロナウイルスの影響から予定している行事が実施できない可能性があります。外に出る事が出来ない分、施設内（またはフロア内）での行事を大切に利用者様の状態が変わらないように取り組んでいきたいと思えます。

今年も一年、よろしくお願ひ致します。

ケアハウス フロアリーダー 加藤 志保

# R2.3月 食事紹介



## <3月誕生日食>

- 筍ご飯
- すまし汁
- 天ぷら
- ふきのおかか煮
- いちご

## <次月の行事食>

- ◆5/5 端午の節句  
→ お好み焼き 他
- ◆5/27 誕生日食  
→ 天ぷら 他
- ◆5/20 1F 特別昼食  
→ うなぎ献立

※ 今後フロアによって内容を変えていきます☆

施設の食事を食べてみたい方は是非お声をかけて下さい。  
その際には3日前までにお申し出ください。

# R2.3.27(金) 3F 昼食バイキング



毎年恒例となった昼食のお寿司バイキング!

今回は、たこ焼きをその場で焼いてお出ししました。キャベツもネギもドリーム農園で採れたものです♪ちょっと焼き上げるまでに時間がかかってしまいましたが、味も食感も好評でした☆「また作って下さい」との声もいただきましたので、違う機会に再チャレンジしたいと思います♪



# R2.4.15(水)春の農園ドリームランチ

今年から始めました、農園の収穫物も活用した、管理栄養士の完全手作りランチです。これから、少人数ずつにはなりますが、大勢の方に楽しんでいただければと思います。農園で採れる旬の野菜を提供して参りますのでお楽しみに。



← 農園の苺を使った  
フルーツサンドも☆  
挽き立てコーヒーも  
好評でした♪ →



# 職員紹介

## 質問事項

- ①所属部署・職種 ②趣味・特技 ③抱負



氏名：菊池 沙季

- ① ショートステイ 介護職員
- ② パン作り、家族で海釣り
- ③ 利用者様の笑顔を沢山見られるように頑張ります！



氏名：玉木 薫

- ① 特養 看護職員
- ② ヨガと読書
- ③ 利用者様が落ちついた気持ちで過ごせるように対応していきます。



氏名：荻野 美紀子

- ① 特養 介護職員
- ② DVD鑑賞、ひとりカラオケ
- ③ 職員になり3か月经ちました。失敗も多いのですが、そんな時に温かい助言をしていただけるので、次は頑張ろうという気持ちになります。コミュニケーションを大切にしながら仕事に取り組みたいです。



氏名：阿部 昌代

- ① 特養 管理栄養士
- ② 動物の生態観察
- ③ 手間暇かかった農園野菜を多くの方に味わっていただきたいです。

よろしくお願いします。



# 農福連携事業 進捗状況報告

## [R2.4.6(月)じゃがいも植え付け]



今年度も、利用者様と一緒にじゃがいもの植え付けを行いました。畑の上では、バランスが取りづらく転倒のリスクが付いてまわります。いつもより気持ちも昂ぶって活気づいているためさらにリスクが高くなります。“農作業なんて危ないからやめておこう。利用者様にもしものことがあったら大変だ。”という考えもあるかと思えます。しかし、利用者様の楽しそうな姿を目の当りにしたらそんなことも言っていられません。どうすれば安全に行えるのか、利用者様の手を取りながら、職員が寄り添っていれば大丈夫だった。と感じたことも多くあります。冷や冷やした場面も何度か経験していますが、利用者様のやりたい事を制限することが私たちの仕事ではないはずで、農園では利用者様がやってみたいと思ったら可能な範囲で作業に参加していただけるように工夫をします。車いすの利用者様も今回、種芋のサイズを分けていただく作業をしていただきました。外に出て、作業の見学をするだけでも気分転換になるのではないのでしょうか。ドリーム陶都になぜ農園があるのか、どう活用することができるのか。常に自身に問いかけながら農園の可能性を最大限に活かせるよう、今年度も活動してまいります。

農福連携事業部 各務

## セラピー犬『ちい』

セラピー犬ちいがドリーム陶都に来て、3年6ヶ月が経ちました。新年度がスタートしましたが、新型コロナウイルスの猛威がとまりません。利用者様・御家族様には、面会や外出の中止をお願いし、職員も密集しないように休憩室を各フロアに分けている状況が続いています。長く施設に入所されている利用者様は活動性や意欲が低下し、会話や表情が乏しくなることがみられます。コミュニケーションの機会が減り、身体的な障害や機能低下などもあり、不安や苛立ち、不快な感情も現れやすくなります。精神的に不安定な状態ともなります。今の状況を打破する為にも心のケアを目的とした触れ合い活動を行っていきたいと思います。ちいと触れ合うことで自然に笑顔がこぼれたり、ストレスの緩和、精神的な落ち着きなどの癒しの効果や活動性の向上に繋がっていきます。今後もちいと一緒に施設の利用者様や地域の方達の心の癒しになれるようがんばっていきます。「セラピー犬 ちい」を宜しく申し上げます。

次号に続く・・・

岐阜県動物愛護センター 5月の予定

・すべてイベントは、中止です。

<申込み・お問い合わせ先>

岐阜県動物愛護センター（美濃市片知 593）

TEL 0575-34-0050 メール c22515@pref.gifu.lg.jp



## 【生活困窮者就労訓練事業の開始について】

雇用による就業を継続して行うことが困難な方（引きこもり、生活保護受給者、障がい者など）に対し就労の機会を提供するとともに、就労に必要な知識及び能力の向上のために必要な訓練を行う事業になります。

令和2年2月21日に岐阜県より認定され事業を開始しております。このような事業から地域課題を解決していけることができたらと考えております。

事業内容は農作業、介護業務になります。

お電話、メールでも結構ですのでお気軽にご相談下さい。秘密保持は厳守致します。

担当：副施設長 小川

TEL：0572-57-5722

メール：d-ogawa@circus.ocn.ne.jp



## 【ドリームカフェ（介護相談会）開催延期のお知らせ】

5月10日（日）に開催を予定しておりましたドリームカフェ（介護相談会）ですが、新型コロナウイルスの感染が拡大している状況を鑑み、誠に勝手ながら開催を延期させていただくこととなりました。ご参加をご検討いただいていた皆様にはご迷惑をおかけすることとなり、大変申し訳ございません。

何とぞご理解のほどよろしくお願い申し上げます。



## 5月行事のご案内・お知らせ

日	月	火	水	木	金	土
26	27	28	29	30	1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31	1	2	3	4	5	

26: 雛祭り  
 27: 母の日  
 28: 端午の節句  
 29: 昭和の日  
 30: 入夏  
 1: 母の日  
 2: 入夏  
 3: 憲法記念日  
 4: みどりの日  
 5: こどもの日  
 6: 無給休日  
 7: 菖蒲湯  
 8: 入夏  
 9: 入夏  
 10: 入夏  
 11: 創作レク  
 12: 入夏  
 13: 入夏  
 14: 入夏  
 15: 4F 調理レク  
 16: 入夏  
 17: 入夏  
 18: 喫茶レク  
 19: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 20: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 21: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 22: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 23: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 24: 移動スーパー  
 25: 創作レク  
 26: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 27: 誕生日メニュー  
 28: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 29: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 30: イベント食(うなぎ) 移動スーパー  
 31: イベント食(うなぎ) 移動スーパー



## 新年度に向けて

# 難局に立ち向かう

開設から10年間多容荘が大過なく運営出来ましたこと、関係者皆様方、職員の皆様には先ずは心より感謝御礼申し上げます。

温暖化のせいで例年より桜が満開となり春本番となりましたが、まさかこのような新年度を迎えるとは思いませんでした。新型コロナウイルス感染症が広がり、一生の思い出になる卒業式、入学式、入社式が中止、または簡素化されたりしています。スポーツの大イベントの東京オリンピックも一年の延期が決まりました。

「経済面」では自動車メーカーの操業中止、宿泊施設や旅行者、飲食店等の自粛により客数の減少で経験した事がない**経済破壊**に繋がると心配されています。

1ヶ月前にフランス大統領が新型コロナウイルス感染の状況を「**私たちは戦争状態にあり、見えない敵と戦っている**」と報道され、その時は「よそ事」と思っていました。しかし、その後世界中に感染が拡大し米、欧で**緊急事態宣言**が出され戦場化された医療現場の報道に驚きとショックを受けました。日本も感染が激増し**都府県に緊急事態宣言**が発令されました。対象の知事は法的根拠に基づいて住民に対する不要、不急の外出禁止や、学校や多くの人が集まる娯楽施設の使用禁止等を要請できるが、措置には強制力がなく応じない場合でも罰則はないとのこと。東京では週末の不要、不急の外出自粛の呼び掛けに**危機意識の薄さ**で成果に結び付けることが出来なかったのを、この緊急事態宣言の発令で効果が出ると期待したいです。とにかく「**自粛**」が今後の状況を決めていきます。

当施設では利用者の健康を守る義務があり感染者を絶対に出さない覚悟で、

**正しい手洗い・手指消毒・マスク着用(外出時、咳がある時)・外出、面会禁止・部屋の換気(10時、15時)・共有部の消毒等を手抜きしないで確実に実施をしています。**

職員は正しい知識を持って健康を大切に「うつらない、うつさない」工夫を重ねて、不要、不急の外出を自粛し、「**三密**」(**密閉空間、密集場所、密接場面**)の徹底回避をする。少しでも症状があれば自宅待機を行い適切な対応で予防していく。

いつ鎮静化するかわからないこの難局を利用者と共に乗り切り、良い年度になるよう頑張りましょう。

多容荘 施設長  
三輪 正儀

# 多容荘

- ひな祭り会
- 3月誕生日会
- 3月誕生日者食事レク

## ～ひな祭り会～



甘酒や抹茶と一緒に和菓子を頂きました。  
雛人形を見ながら、よりひな祭りの雰囲気を感じながら過ごしました。



3月生まれの方々です！  
おめでとうございます☆

おやつは春らしく  
桜を感じさせる  
ケーキです。



## ～3月誕生日会～

入所者の方々によるカラオケ披露  
でした。予定していた内容は変更と  
なりましたが、皆さん思う存分歌っ  
て頂きました。



## ～3月誕生日者食事レク～

今回は多容荘にてお弁当を用意して行い  
ました。施設内ではありましたが、普段  
と違うメニューに完食される方も見え  
ました。

